

La maternidad de las mujeres pobres

Cuando pensamos en las madres, imaginamos a aquellas personas que nos cuidan, nos protegen, e incluso están dispuestas a dejar de lado sus propias necesidades para atender las de otros.

Muchas madres llegan a concretar esta situación si tienen a su alcance recursos sociales, económicos y familiares. Sin embargo, cuando predominan las condiciones de pobreza, muchas madres enfrentan una realidad difícil, pues junto a la crianza de los hijos, ellas se convierten en las responsables de mantener económicamente sus hogares.

En nuestro país, 47.000 familias pobres están a cargo de mujeres y la mayoría de ellas son madres. Muchas de ellas son madres cuyos hijos no han sido reconocidos por los padres biológicos. Además, muchas enfrentan una situación desventajosa para acceder a opciones de trabajo. Otras, por no haber podido participar del sistema educativo formal, deben realizar trabajos con poca remuneración, con extensas jornadas laborales y en muchos casos desprotegidas de la seguridad social.

Ser madre en estas condiciones es difícil. En medio de limitaciones para suplir a sus familias de lo indispensable, para ellas se convierten en luchas permanentes los sueños de ofrecer a sus hijos e hijas una mejor vivienda, estudio, salud, así como espacios para la recreación que los alejen de peligros sociales como la drogadicción y la delincuencia.

Para apoyar a estas familias y a estas madres, el Gobierno ha puesto en marcha el Eje Mujeres del Plan Nacional de Combate a la Pobreza, Eje coordinado por el Centro Mujer y Familia, que pretende incidir sobre las causas que están en la base del problema de la pobreza a través de la atención de las familias, cuyo sostén fundamental son las mujeres. Con este Eje se busca

ampliar y proporcionar la creación de nuevas oportunidades para las mujeres pobres, fundamentalmente las jefas de hogar y las adolescentes embarazadas y madres.

En el día de las madres, con especial cariño, recordemos a las miles de mujeres pobres de nuestro país que luchan por sobrevivir al lado de sus hijos.

*Ana Isabel García, Directora
Centro Nacional para el
Desarrollo de la Mujer y Familia,
para Revista Efemérides*

